



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



¿VA O NO VA la reforma judicial? Las palabras de **Ricardo Monreal** causaron duda, inquietud y, en algunos casos, hasta esperanza, pero como dice la canción: todo se derrumbó. Y es que el próximo coordinador morenista en **San Lázaro** afirmó que, por instrucciones de **Claudia Sheinbaum**, la reforma no se aprobaría en el primer día de la nueva legislatura, sino que se le daría el tiempo debido.

HUBO QUIENES vieron en esto un anuncio de que, ¡por fin!, la **4T** reaccionaba de manera positiva ante el alud de críticas y advertencias, nacionales e internacionales, en contra de la reforma que desmantela el **Poder Judicial** y pone a votación popular la elección de jueces, magistrados y ministros.

LO QUE QUEDÓ CLARO es que el amago de aprobarla la misma noche del 1o. de septiembre fue una bravucónada sobre algo inviable. La iniciativa, como cualquier otra, debe ser sometida a un procedimiento legislativo que por ley dura varios días. Así que, aunque quisieran, no podían dar un albazo dominical. Eso sí, a la hora de votar el asunto, el bloque oficial será implacable.

• • •

EN LA CÁMARA de **Senadores**, el bando mayoritario eligió a **Adán Augusto López** como el pastor del rebaño morenista, en pago a su fallido intento de ser candidato presidencial. En tanto, por el **PAN**, quien llevará las riendas es la queretana **Guadalupe Murguía**, cercana al gobernador **Mauricio Kuri**.

EN ESTAS definiciones, el priista **Manuel Añorve** fue ratificado al frente del grupo parlamentario tricolor más pequeño de la historia. Compartirá labores con **Manuel**



Velasco, al frente del Verde, quien se espera se vaya al gabinete federal; el emecista **Clemente Castañeda** y el petista **Alberto Anaya**.

PERO, SIN DUDA, lo que más sorprende es que el próximo presidente del **Senado** será ni más ni menos que el petista **Gerardo Fernández Noroña**. Ver para creer.

• • •

POR CIERTO QUE, contrario a lo que se anda diciendo, no es necesario que la banda presidencial se la imponga **Ifigenia Martínez** a **Claudia Sheinbaum**. En realidad, y como dice la ley, la Presidenta electa se la tiene que colocar ella misma luego de recibirla de las manos de la presidenta de la **Cámara de Diputados**, quien a su vez la recibe del Presidente saliente. Pero, bueno, como sea, el momento significativo ya se tiene bien preparado.

• • •

TREMENDO operativo de protección han tenido los senadores **Araceli Saucedo** y **José Sabino**, quienes cuando estaban en el **PRD** no gozaban de tanto privilegio. Ahora los han llevado en carro blindado, los han conducido a realizar sus trámites de inscripción en el **Senado** sin que nadie los moleste y hasta han saludado a la Presidenta electa como viejísimos amigos.

APENAS llegaron a la reunión plenaria de senadores de **Morena**, cuando fueron ovacionados y casi cargados en hombros. Desde luego que ya se les olvidaron las críticas a **AMLO** y a la **4T** que expresaron en la campaña al lado de la opositora **Xóchitl Gálvez**. Cosas veredes, mío Cid...